

Pelaksanaan Kegiatan Bersama sebagai Suatu Upaya Peningkatan Hubungan Baik dengan Masyarakat Kelurahan Wirolegi

Implementation of Joint Activities as An Effort to Improve Good Relations with The Wirolegi Village Community

Putri Iswari Dewi¹, Siti Nurul Laili², Rahman Fauzi³, Novarian Sofoi Caldera⁴, Dita Atasa^{5*}

¹²Universitas Jember, Kota Jember

³⁴⁵Universitas Pembangunan Nasional “Veteran” Jawa Timur, Kota Surabaya

*Email dita.atasa.agribis@upnjatim.ac.id

Article History:

Received: 20 Juli 2023

Revised: 25 Agustus 2023

Accepted: 19 September 2023

Keywords: KKN, Community service, Kelurahan Wirolegi

Abstract: Collaborative Real Lecture Work (KKN) #2 in the Wirolegi sub-district, Jember Regency is a real form of community empowerment. KKN collaboratively brings together students from various universities and study programs to find solutions for sub-districts. In its implementation, Collaborative KKN #2 students established positive interactions with various ages and used survey and observation-based methods. The main goal is to increase student empathy, interest and participation in solving local problems. Additional activities such as activities with village heads, gymnastics, competitions and tree planting in elementary schools are also carried out to strengthen ties and have a positive impact on the community. The formation of an inter-university group in Collaborative KKN #2 shows the success of combining various thoughts and skills to solve problems. Active communication between students, subdistricts and educational institutions is very important to maintain long-term relationships and ensure sustainable development in the Wirolegi subdistrict.

Abstrak. Kerja Kuliah Nyata (KKN) Kolaboratif #2 di kelurahan Wirolegi Kabupaten Jember merupakan wujud nyata pemberdayaan masyarakat. KKN secara kolaboratif mempertemukan mahasiswa dari berbagai universitas dan program studi untuk mencari solusi bagi kelurahan. Dalam pelaksanaannya, mahasiswa KKN Kolaboratif #2 menjalin interaksi positif dengan berbagai usia dan menggunakan metode berbasis survei dan observasi. Tujuan utamanya adalah untuk meningkatkan empati, minat, dan partisipasi mahasiswa dalam memecahkan permasalahan lokal. Kegiatan tambahan seperti kegiatan bersama lurah, senam, lomba, dan penanaman pohon di sekolah dasar juga dilaksanakan untuk mempererat tali silaturahmi dan memberikan dampak positif bagi masyarakat. Terbentuknya kelompok antar perguruan tinggi dalam KKN Kolaboratif #2 menunjukkan keberhasilan memadukan beragam pemikiran dan keahlian untuk menyelesaikan permasalahan. Adanya komunikasi aktif antara mahasiswa, kelurahan dan lembaga pendidikan sangat penting untuk menjaga hubungan jangka panjang dan menjamin pembangunan berkelanjutan di kelurahan Wirolegi.

Kata Kunci: KKN, pengabdian masyarakat, Kelurahan Wirolegi.

PENDAHULUAN

Kelurahan Wirolegi merupakan salah satu kelurahan yang terletak di Kabupaten Jember, tepatnya di ujung timur kecamatan Summersari. Kelurahan Wirolegi berbatasan langsung dengan kecamatan Pakusari dan kecamatan Mayang. Kelurahan Wirolegi memiliki jumlah penduduk

sebanyak 13.260 jiwa yang tersebar di 6 lingkungan dan 18 rukun warga yaitu Sumberketangi, Krajan, Lampan, Kaliwining, Gempal, dan Sumberejo. Tiap tahunnya, kelurahan ini menjadi salah satu tempat pengabdian mahasiswa KKN.

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan salah satu program kuliah berbasis pemberdayaan masyarakat yang berbentuk pengabdian dan mengharuskan mahasiswa untuk terjun langsung ke masyarakat (Susilawati et al., 2023). KKN dalam pelaksanaannya terus mengalami perkembangan, salah satunya yaitu terbentuknya program KKN Kolaboratif yang memberikan kemampuan lebih baik dalam program kerja. Hal itu disebabkan karena KKN Kolaboratif menggabungkan beberapa universitas dengan program studi yang berbeda menjadi suatu kelompok dan diplotkan di beberapa desa atau kelurahan (Arrohim et al., 2022).

Pelaksanaan KKN Kolaboratif #2 di kelurahan Wirolegi ini bertujuan untuk meningkatkan rasa kepedulian dan empati mahasiswa serta partisipasi terkait dengan permasalahan-permasalahan yang sedang dihadapi masyarakat. Hal tersebut nantinya diharapkan mampu membantu mahasiswa menemukan solusi atas permasalahan yang terjadi serta mengembangkan kepekaan sosial di masyarakat. Pelaksanaan KKN ini juga mengharuskan adanya tindakan yang nyata sebagai bentuk pengimplementasian ilmu selama masa perkuliahan berlangsung (Murni et al., 2022).

Dengan adanya pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata, mahasiswa harus membuat program-program kerja yang kiranya dapat membantu dan juga memberikan manfaat bagi masyarakat (Djamdjuri et al., 2020). Oleh karena itu, pada artikel ini membahas mengenai peranan mahasiswa KKN dalam melaksanakan kegiatan-kegiatan tambahan yang telah direncanakan. Adapun harapan dari akhir kegiatan KKN Kolaboratif #2 yaitu dapat menjalin hubungan baik antara mahasiswa KKN dengan pihak kelurahan Wirolegi dan masyarakat setempat.

METODE

Kegiatan bersama yang dilakukan oleh Mahasiswa KKN Kolaboratif 232 di kelurahan Wirolegi ini dirancang untuk melibatkan berbagai kalangan masyarakat mulai dari anak-anak, remaja, dan orang tua. Metode pelaksanaan kegiatan diawali dengan melakukan survei lokasi di sekitar kelurahan Wirolegi, bersosialisasi dengan masyarakat sekitar, dan juga menemukan potensi kelurahan. Setelah melakukan survei lokasi, didapatkan data kemudian dilakukan evaluasi melalui rapat bersama untuk mengkaji potensi kelurahan dan juga permasalahan yang sedang dihadapi untuk menemukan solusi yang tepat.

Kegiatan-kegiatan bersama yang direncanakan ini dilakukan berdasarkan hasil survei yang telah dilakukan dan juga observasi yang terus berlanjut. Kegiatan tambahan ini diadakan seiring berjalannya program utama yaitu digitalisasi UMKM. Setelah dirancangnya kegiatan tambahan, mahasiswa KKN secara berkelompok mewujudkan rencana kegiatan yang telah disusun. Hal tersebut bertujuan untuk memudahkan dan mencapai terlaksananya semua kegiatan yang telah direncanakan di lokasi pengabdian, kelurahan Wirolegi.

HASIL

Seluruh mahasiswa KKN Kolaboratif #2 yang bertempat KKN di Kabupaten Jember melakukan pelepasan di alun-alun Jember. Pelepasan dipimpin langsung oleh Bupati Jember, Hendy Siswanto pada Senin, 17 Juli 2023. Masing-masing mahasiswa KKN tersebut ditempatkan

di desa atau kelurahan yang tersebar di Kabupaten Jember dan terbagi menjadi 246 kelompok. Salah satu lokasi yang dijadikan tempat pengabdian yaitu kelurahan Wirolegi yang menjadi tempat pengabdian mahasiswa KKN Kolaboratif #2 Kelompok 232. Mahasiswa KKN yang ditempatkan di kelurahan Wirolegi berjumlah sekitar 15 orang yang berasal dari beberapa universitas, yaitu Universitas Jember, UPN “Veteran” Jawa Timur, Universitas Moch. Sroedji, dan Universitas Dr. Soebandi.

Sebelum pemberangkatan ke lokasi KKN yaitu kelurahan Wirolegi, mahasiswa mengadakan foto bersama. Kegiatan tersebut dihadiri oleh beberapa perwakilan mahasiswa KKN yang telah berada di Jember atau bertempat tinggal di Jember.



Gambar 1. Foto bersama mahasiswa KKN kelurahan Wirolegi dalam acara pelepasan di alun-alun Jember

Mahasiswa KKN tiba di Kelurahan Wirolegi dan diterima langsung oleh Lurah di kantor kelurahan Wirolegi. Mahasiswa disambut baik oleh lurah, perangkat kelurahan, serta masyarakat sekitar. Acara penyambutan dan penerimaan ini berjalan dengan lancar dan khidmat.



Gambar 2. Foto bersama pada acara penerimaan mahasiswa KKN Kolaboratif #2 Kelompok 232 di pendopo kelurahan Wirolegi

Dosen Pembimbing Lapangan juga sebelum meninggalkan lokasi pengabdian, bersama dengan mahasiswa KKN #2 Kelompok 232 melakukan foto bersama di depan posko. Tak lupa juga berpesan untuk tetap menjaga nama baik almamater dan hubungan dengan masyarakat setempat.



Gambar 3. Foto di posko bersama dosen pembimbing lapangan

Pelaksanaan hari kedua KKN, mahasiswa mulai melakukan kunjungan ke 6 lingkungan, diantaranya Sumberketangi, Krajan, Lampan, Kaliwining, Gempal, dan Sumberejo. Survei diawali dengan melakukan penggalian info dari masing-masing lingkungan dengan mendatangi koordinator setiap lingkungan. Informasi yang diberikan oleh tiap korling cukup membantu mahasiswa KKN dalam menentukan gambaran kegiatan tambahan kedepannya.



Gambar 4. Koordinasi dan diskusi dengan koordinator lingkungan Lampan



Gambar 5. Kegiatan survei mahasiswa di kelurahan Wirolegi

Setelah dilakukannya survei lokasi di kelurahan Wirolegi, mahasiswa KKN melakukan rapat kembali. Rapat ini membahas mengenai kegiatan tambahan yang akan dilakukan di kelurahan Wirolegi selama masa pengabdian berlangsung. Setelah dilakukan survei kembali, maka kegiatan tambahan yang dilaksanakan ini terdiri dari kegiatan bersama perangkat kelurahan, kegiatan bersama anak Sekolah Dasar dan kegiatan bersama masyarakat kelurahan Wirolegi.

Kegiatan Bersama Perangkat Kelurahan

Kegiatan kelurahan diawali dengan melakukan apel bersama dengan Lurah beserta perangkat kelurahan. Pelaksanaan apel dilaksanakan di kantor kelurahan dan dimulai pukul 08.00 WIB tiap hari senin. Apel bertujuan untuk menjalin hubungan yang baik antara mahasiswa KKN dengan perangkat kelurahan. Dalam kegiatan apel, lurah memberikan informasi mengenai hal-hal apa saja yang akan dilakukan dan informasi apa saja yang disampaikan.



Gambar 6. APEL Senin di Kelurahan Wirolegi

Kegiatan Bersama Masyarakat di Lingkungan Sekitar

Salah satu kegiatan tambahan yang dilakukan mahasiswa KKN dalam merangkul masyarakat yaitu dengan diadakannya kegiatan senam “SeJuRa” di kelurahan Wirolegi. Kegiatan senam ini mengajak seluruh kalangan masyarakat. Senam ini bertujuan untuk meningkatkan kesehatan dan juga mempererat hubungan antara mahasiswa dengan masyarakat di kelurahan Wirolegi. Kegiatan ini diawali dengan melakukan koordinasi bersama perangkat kelurahan terkait dengan persiapan perlengkapan yang dibutuhkan.



Gambar 7. Senam “SeJuRa” bersama masyarakat dan perangkat kelurahan

Kegiatan senam kembali dilakukan untuk menyambut perayaan HUT RI ke 78 yang bertempat di lingkungan Kaliwining. Dalam pelaksanaannya, kegiatan ini juga menghadirkan beberapa perlombaan yang diikuti oleh seluruh kalangan, mulai dari anak-anak, remaja, maupun orang tua. Tak hanya perlombaan, *doorprize* menarik juga disiapkan untuk menambah antusias dari masyarakat. Hasilnya, kegiatan ini dihadiri oleh puluhan masyarakat, khususnya di lingkungan Kaliwining.



Gambar 8. Pelaksanaan lomba sebagai perayaan menyambut HUT RI

Kegiatan lainnya yang diikuti oleh mahasiswa KKN yaitu kegiatan sholat yang diadakan di lingkungan Kaliwining. Kegiatan ini bertujuan untuk menyambut tahun baru Islam serta perayaan milad karang taruna di lingkungan Kaliwining. Kegiatan ini dihadiri oleh beberapa tokoh masyarakat setempat.



Gambar 9. Kaliwining bersholawat

Tak hanya bersholawat, mahasiswa KKN juga mengikuti kegiatan pengajian yang diadakan di lingkungan Kaliwining kembali. Kegiatan ini bertempat di rumah salah satu tokoh masyarakat. Kegiatan ini merupakan kegiatan rutin yang dilaksanakan setiap hari Selasa dan Kamis malam.



Gambar 10. Kegiatan sholat di rumah warga kaliwining

Kegiatan Bersama Anak SD

Kegiatan tambahan juga dilakukan di beberapa Sekolah Dasar. Kegiatan yang dilakukan meliputi pemanfaatan barang bekas dan juga penghijauan di lingkungan sekolah. Kegiatan pemanfaatan barang bekas diadakan di SDN Wirolegi 01 dan SDN Wirolegi 04. Kegiatan ini

dilakukan dengan memanfaatkan limbah seperti botol bekas yang diubah menjadi suatu kerajinan yang bernilai seperti vas bunga. Selain itu, kegiatan pemanfaatan barang bekas ini bertujuan untuk melatih kreativitas siswa dan siswi di sekolah dasar tersebut.



Gambar 11. Pemanfaatan limbah di SDN Wirolegi 01



Gambar 12. Hasil pemanfaatan limbah botol bekas



Gambar 13. Pemanfaatan limbah di SDN Wirolegi 04

Penghijauan merupakan kegiatan tambahan yang dilakukan oleh mahasiswa. Kegiatan ini merupakan upaya untuk dapat menyelesaikan permasalahan lingkungan yang dilakukan dengan menumbuhkan sikap peduli terhadap lingkungan. Upaya tersebut melibatkan siswa secara langsung yang disertai dengan penjelasan mengenai pentingnya melakukan penghijauan ini. Kegiatan penghijauan dilakukan dengan menanam tanaman krokot dan bunga serta memanfaatkan botol bekas sebagai pot. Penghijauan dilakukan di SDN Wirolegi 01 dan SDN Wirolegi 03.



Gambar 14. Penghijauan di SDN Wirolegi 01



Gambar 15. Penghijauan di SDN Wirolegi 03

KESIMPULAN

Kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Kolaboratif #2 di kelurahan Wirolegi Kabupaten Jember berhasil memberikan dampak positif bagi masyarakat. Keikutsertaan mahasiswa dari berbagai perguruan tinggi dalam kegiatan ini semakin meningkatkan kerjasama antar program studi dalam menyelesaikan permasalahan kelurahan. Tambahan kegiatan yang melibatkan berbagai lapisan masyarakat, baik anak-anak, remaja, maupun orang tua menjadikan program KKN berdimensi holistik. Kegiatan tambahan ini juga mampu meningkatkan hubungan baik dengan masyarakat sekitar lingkungan kelurahan Wirolegi.

PENGAKUAN/ACKNOWLEDGEMENTS

Penulis mengucapkan terima kasih kepada seluruh masyarakat Kelurahan Wirolegi dan pihak Kelurahan yang sudah bersedia bekerja sama dalam berbagai hal dan juga mau meluangkan waktu, pikiran, serta tenaganya untuk mendukung dan membimbing kegiatan mahasiswa KKN dari kolaborasi beberapa Universitas yang dilaksanakan sejak tanggal 17 Juli 2023 s.d 25 Agustus 2023. Terima kasih kepada Ibu Dita Atasa, S.P., M.P selaku Dosen Pembimbing Lapangan, serta segala pihak yang terkait dalam memberikan dukungan terhadap program-program yang kami lakukan.

DAFTAR REFERENSI

- Arrohim, K. K. S., S. N. Fadilah, C. W. Adikusuma, M. R. Akbari, A. D. Wahyudi, dan W. F. Aideen. 2022. KKN Kolaboratif Universitas Jember Peduli Semeru untuk Mengatasi Stunting di Dusun Kebon Seket Desa Sumber Mujur Kabupaten Lumajang. *Indonesia Journal of Community Services in Engineering & Education (IJOCSEE)*. 2(2): 149 - 157.
- Djamdjuri, D. S., dan G. C. K. P. Prasetya. 2020. Memperkenalkan Cara Pengaplikasian Komputer terhadap Anak Sekolah Dasar (Ciampea Udik, Caringin Jangkung). *ABDI DOSEN: Jurnal Pengabdian pada Masyarakat*. 4(2): 146 - 151.
- Murni., M. Saleh, M. Daud, M. Gustin, dan D. Riska. 2022. Peranan Mahasiswa KKN dalam Melaksanakan Kegiatan Tambahan Lokasi Pengabdian di Gampung Tantuha. *Rambideun: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*. 5(3): 208 - 218.
- Susilawati., D. N. Darmawan, K. Tunniza, Asniar, A. Ramadhani, dan N. Safina. 2023. KKN Kolaboratif Sebagai Bentuk Identifikasi Dan Pengembangan Potensi Wilayah Desa Samangki. *Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat Nusantara (JPkMN)*. 4(1): 409 - 417.